

Zaragoza inaugura Cubit, la primera biblioteca para jóvenes de España

Zaragoza, 1 jul (EFE).- La Biblioteca Cubit, que ha abierto hoy sus puertas en Zaragoza, y primera de España dedicada específicamente para jóvenes, reúne en un innovador diseño 15.000 títulos en todos los soportes, desde los libros tradicionales o los cómics hasta los audiovisuales, con videojuegos y nuevas tendencias musicales.

Esta biblioteca, cuyo nombre proviene de su forma de cubo y la importancia de los medios digitales en su contenido, se instala en la sede de Zaragoza Activa, un nuevo equipamiento ubicado en la rehabilitada Azucarera y concebido como una fábrica de ideas, proyectos y conocimiento, que también ha inaugurado hoy el alcalde de la capital aragonesa, Juan Alberto Belloch.

El alcalde ha estado acompañado por el secretario general de la Fundación Bertelsman, Carsten Moser, organización que ha impulsado el proyecto de Cubit, y el director general de Caja Inmaculada (CAI), Luis Miguel Carrasco, que también ha participado en la construcción de la biblioteca.

Una iniciativa pionera en España y pensada y proyectada específicamente para atraer a la juventud, al grupo de edad de entre 13 y 25 años, a un espacio "joven, moderno y divertido, no anticuado ni elitista", ha explicado Moser durante el acto de inauguración al que han asistido representantes del mundo empresarial y social.

Se trata, ha agregado, de una biblioteca modelo en la que se combinan de forma novedosa la arquitectura, la selección de medios y el programa cultural, y en la que la oferta multimedia estará en constante actualización. La Fundación Bertelsmann ha invertido 400.000 euros en su construcción, mientras que CAI ha destinado 600.000 y el Ayuntamiento de Zaragoza, otros 700.000 euros.

Para el director general de CAI, Luis Miguel Carrasco, hay que ser capaces de convertir las bibliotecas en un espacio abierto, de relación, de nuevas tecnologías, para que los jóvenes no pierdan el interés por la lectura. Su forma de cubo, que a su vez se compone de multitud de cubos y que está unido con la "Torre de los Libros" mediante puentes y escaleras, establece la relación con los terrones de azúcar ya que se ubica en la antigua Azucarera, en el barrio de El Rabal, mientras que la propuesta de contenidos se vincula a los bits digitales de la era de Internet: Del cubo al Cubit, ha explicado Moser.

Dispone inicialmente de más de 50 ordenadores y 15.000 títulos en todos los soportes, en un espacio con un diseño totalmente accesible, acogedor y atípico, alejado de las bibliotecas tradicionales, del arquitecto alemán Christian Schmitz.

Esta biblioteca municipal, que aunque está dirigida a los jóvenes puede ser utilizada por cualquier ciudadano, ofrecerá desde el próximo lunes los tradicionales servicios de préstamo y consulta, en horario de 9:00 a 14:00 horas.

La inauguración hoy de Cubit ha coincidido con la del espacio en el que se integra, Zaragoza Activa, ubicada en la antigua Azucarera, un edificio que forma parte de la historia de la ciudad y cuya recuperación tiene un "valor simbólico" y contribuye a afianzar "nuestra identidad como zaragozanos", ha señalado el alcalde.

Las nuevas necesidades de la ciudad requieren espacios diferentes, públicos, abiertos y participativos y "capaces de satisfacer las exigencias del siglo XXI", ha agregado Belloch, quien ha dicho que debajo de todos esos nuevos equipamientos hay un "cambio silencioso pero profundo" para que Zaragoza sea una ciudad más emprendedora, más dinámica y mejor integrada.

En este sentido, Zaragoza Activa, con una superficie de 4.000 metros cuadrados, tendrá el primer "Vivero de empresas" de la capital aragonesa, para que los jóvenes que salen de la universidad con una alta formación no se marchen a otras ciudades.

Así lo ha señalado la concejal delegada de Zaragoza Activa, Lola Ranera, quien ha explicado que en este vivero, con 51 puestos de trabajo en 17 oficinas que se alquilan a un precio aproximado de 150 euros, los jóvenes emprendedores podrán poner en marcha sus iniciativas, abrirse camino en el mercado y así generar empleo.

Otro de los proyectos "estrella" de este equipamiento es el "Semillero de ideas", según Ranera "un lugar donde nazcan los sueños", que está previsto para que 16 personas puedan desarrollar, con un periodo de estancia gratuito de entre dos semanas y tres meses, los proyectos que tengan todavía en gestación.